

## PRESIDENTE LENÍN MORENO LANZA PROGRAMA DE REFINANCIAMIENTO DE DEUDAS CON LA BANCA PÚBLICA

BOLETÍN OFICIAL 746  
14 de febrero de 2019

**Quito, (Ecuador)** – El presidente de la República, Lenín Moreno, presentó este jueves en Quito un programa de refinanciamiento de deudas con la banca pública como parte de las iniciativas para impulsar la reactivación productiva, uno de los pilares del Plan de Prosperidad. El programa de refinanciamiento es aplicable para unas 33.000 familias y emprendedores con obligaciones financieras en el orden de los USD 860 millones con BanEcuador, el Banco del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (BIESS), la Corporación Financiera Nacional (CFN) y la Corporación Nacional de Finanzas Populares y Solidarias (Conafips).

Moreno, quien estuvo acompañado por directivos de la banca pública y beneficiarios de distintos sectores económicos, destacó esta iniciativa que permitirá generar empleo y reactivar la producción, ampliando los plazos para cumplir sus obligaciones con la banca pública. En este sentido declaró que el principio fundamental del Gobierno es *“pensar en el otro, pensar en cómo el otro podría satisfacer sus necesidades, pensar en cómo el otro se va a sentir bien”*.

Además, recalcó que el refinanciamiento es clave para emprender y generar un desarrollo social sostenible. Gracias a esta *“nueva forma de hacer banca”* existe un cambio en políticas financieras destinadas a beneficiar a la ciudadanía. Ahora la banca pública es una banca *“a la cual tú ni siquiera necesitas acudir: toca tu puerta, parecería un sueño hecho realidad”*, acotó.

El programa contempla que los cuatro bancos públicos faciliten el pago de sus obligaciones crediticias a aquellas personas o empresas que han demostrado un manejo financiero responsable de sus deudas, ofreciéndoles principalmente mayor tiempo para que las cancelen. Así, las cuotas mensuales de dichos deudores se reducirán y obtendrán un alivio financiero que les permitirá tener una economía doméstica más manejable, impulsará sus emprendimientos y facilitará el pago cumplido de sus obligaciones.

En el caso del titular de un crédito hipotecario de USD 70.000 con el BIESS, a 15 años plazo, el programa prevé la posibilidad de ampliar el plazo del préstamo hasta 30 años, con lo que el valor de su cuota mensual se reducirá un 23%, pasando de USD 677 a 523. Los bancos públicos están prestos para analizar la situación de cada cliente en todo el país.

La iniciativa también es aplicable para emprendedores de grupos prioritarios que, por su condición, al momento no tienen acceso a créditos por la falta de garantías o de historial crediticio. Para este segmento, la CONAFIPS utilizará el Fondo de Garantía (FOGEPS) para respaldar créditos productivos concedidos por cooperativas de ahorro y crédito, mutualistas, cajas de ahorro y bancos comunales.

*“¡Con este programa, todos ganamos! Los empresarios medianos y pequeños, el Estado y, sobre todo y ante todo, miles de familias que son nuestra prioridad”*, aseguró el mandatario.

Por su parte, el ministro de Economía y Finanzas, Richard Martínez, destacó el ingente esfuerzo que realiza en Gobierno de Todos para mejorar las finanzas públicas, reactivar la economía e impulsar el desarrollo. Martínez manifestó que con el liderazgo del presidente Moreno se están *“saneando las finanzas públicas y poniendo al Ecuador en la ruta de la recuperación”* a fin de beneficiar a los ciudadanos y alivianar la carga financiera de los hogares.

El Secretario de Estado enfatizó en la importancia del trabajo realizado para *“recuperar la confianza internacional”* que ahora está brindando su respaldo a la nación. *“El país está recuperándose, la comunidad internacional lo sabe y se ha unido para apoyar al país, lo que nos permite impulsar nuestro crecimiento hacia un presente y un futuro con mayor bienestar”*.

Al finalizar el Jefe de Estado manifestó que, a pesar de la difícil situación económica que se heredó de la anterior administración, el compromiso de este gobierno es brindar miles de créditos para los emprendimientos con el objetivo de dar solución a las principales problemáticas sociales: *“El financiamiento es fundamental para todos y para los países, este momento nosotros después de que nos dejaron una abultada deuda (...) estamos apelando a organismos para poder mejorar los plazos, para poder mejorar los intereses, para poder liberar recursos, así como lo vas a hacer tú”*.

#BancaPúblicaContigo

**Para mayor información**  
**Dirección de Gestión de la Comunicación – Secretaría General de Comunicación**